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Ne soyons pas en paix tant que nous n’aurons pas mis en œuvre la paix

Margaret Karram, présidente du mouvement des Focolari, est intervenue lors du Genfest 2024
à Aparecida (Brésil) sur le thème de la paix. Son intervention s'inscrivait dans le cadre d'un
moment consacré à ce thème et à l'engagement des jeunes à la construire là où ils vivent. 

Nous venons d’entendre des récits de paix exprimés dans les nuances les plus variées :
chants, prières, expériences, projets concrets.

Tout cela renforce en nous la confiance et l’espoir qu’il est possible d’être des artisans de
paix. Le pape François dit que nous devons être des « artisans de paix » chaque jour. Et pour
cela, nous avons besoin de persévérance et de patience pour pouvoir regarder avec amour
tous les frères et sœurs que nous rencontrons sur notre chemin.

Ce Genfest nous a appris que la paix commence par de petits gestes d’attention envers les
personnes, envers nos peuples et envers la Création.

Alors, par où pouvons-nous commencer ?

Nous l’avons dit plusieurs fois ces jours-ci : en abattant toutes les barrières qui nous
divisent, pour vivre la fraternité. Et cela, nous pouvons le faire :

en découvrant que notre humanité commune est plus importante que toutes nos
différences ;

puis en étant prêts à pardonner et à faire des gestes de réconciliation. Car pardonner,
c’est dire à l’autre : « Tu vaux bien plus que tes actes. »

Et comme nous l’avons fait lors de la première phase du Genfest, continuons, également
lorsque nous rentrerons chez nous, à être des artisans de paix dans nos relations, en faisant le
premier pas vers les autres. L’amour nous inspirera ce qu’il faut faire, vers qui aller.

Pardonnons sans attendre que l’autre personne nous demande pardon.

Que ce Genfest soit l’occasion de notre OUI À LA PAIX.

Nous ne devons plus jamais nous sentir seuls : ces jours-ci, nous avons vu et certainement
expérimenté la force de l'”ensemble”, Juntos.

Unissons-nous à tous ceux qui vivent et travaillent pour la paix. Les communautés que nous
allons construire dans la troisième phase sont déjà un chemin possible.

Je conclurai par un magnifique poème intitulé « La paix se construit. »

Ouvrez les yeux sur des visions de paix !
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Parlez un langage de paix !
Faites des gestes de paix !
Car la pratique de la paix mène à la paix.
La paix se révèle et s’offre à ceux qui réalisent,
jour après jour,
toutes les formes de paix dont ils sont capables. (*)

Ouvrir, parler et agir.

Alors : ne soyons pas en paix tant que nous n’aurons pas mis en œuvre la paix !

Margaret Karram

(*) Poème de Jean-Paul II
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